

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the state of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 8 JANVIER 1915

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

DÉROUTE COMPLÈTE DES TURCS EN CAUCASIE ENQUÊTE SUR L'INCENDIE DU METRO À NEW YORK

1815 - 8 JANVIER - 1915 Le Centenaire de la Bataille de la Nouvelle-Orléans

La célébration du centenaire de la bataille de la Nouvelle-Orléans commence, officiellement, ce matin à dix heures, sous les auspices de la Société Historique de la Louisiane. Un programme très intéressant a été préparé par un comité, MM. A. B. Booth, L. E. Bentley, J. F. C. Waldo, Allison Owen, W. O. Hart et John P. Sullivan.

Dans les salons de l'Hôtel de Ville, les cérémonies de la journée seront inaugurées par une réception présidée par le maire Behrman et le gouverneur Hall. Seront présents à cette réunion un grand nombre de visiteurs distingués représentant la France, l'Angleterre, le Canada, et le gouvernement des Etats-Unis.

A midi, devant le monument de la bataille de Chalmette, des discours seront prononcés par le gouverneur Hall, Mme Sten, ex-présidente de la "United States Daughters, 1776-1812", M. Andrew J. Peters, assistant secrétaire de la Trésorerie des Etats-Unis, et envoyé spécial du président Wilson; M. Samuel M. Wilson, de Lexington, Ky.; M. William C. Dufour, de la Nouvelle-Orléans, et Mme William Henry Slade, présidente de la société nationale "Daughters of 1812".

A quatre heures de l'après-midi, il y aura un concert militaire. L'archevêque Blenk prononcera la bénédiction, qui sera suivie de discours. A huit heures du soir, grande représentation de gala à l'Athénæum, sous la direction des dames du comité du centenaire. Les élèves de l'école publique Jackson donneront un spectacle de genres, de chants et de danses de 1815. Ils porteront des costumes de l'époque. Samedi, aura lieu le grand défilé militaire et civique. L'itinéraire sera comme suit: Départ à neuf heures du matin des avenues Jackson et St. Charles, à Lee Circle, St. Charles à Pryor, à Camp à Canal, à Elks' Place, puis Canal à Chartres à la Place d'Armes, St. Pierre à Décaru, à Ste. Anne, à Royale, de là à Canal.

A midi le Musée de la Guerre sera officiellement ouvert au Cabildo. Le gouverneur Hall, le maire Behrman, M. Gaspar Cusachs, M. T. P. Thompson, et autres orateurs distingués prendront la parole.

Les dames du comité du centenaire recevront les invités à 1:30 p. m., dans la salle anciennement occupée par la Cour Suprême. A trois heures p. m., un portrait du professeur Alice Flower, décédé, qui fut pendant plusieurs années président de la Société Historique de la Louisiane sera présenté à la Société.

Dimanche matin à dix heures, représentation allégorique à la Place d'Armes, par vingt jeunes filles, dans des tableaux rappelant les scènes glorieuses de 1815.

Une grande messe pontificale sera chantée à la Cathédrale St. Louis à dix heures et demi.

A midi et demi, défilé de sociétés fraternelles, et de bienfaisances. Un des incidents de l'ovation accordée au général Andrew Jackson après la victoire, — le couronnement du héros par des jeunes filles représentant les Etats de l'Union américaine en 1815 — sera reproduit pendant les cérémonies du centenaire à la Place d'Armes. Les principaux rôles seront remplis par Miles Année de la Villeuveure Hyman, déesse de la Liberté; Marie Amélie Minor, déesse de la Justice; Jeanne Arnold, le Delaware; Adèle Flower, Pennsylvanie; Caroline Spelman Wozan, New Jersey; Henriette Lewis, Géorgie; Madeline Arnaud, Connecticut; Olga Briere, Massachusetts; Ma-

rie Gardère, Maryland; Natalie Settoon, Caroline du Sud; Kate Nott, New Hampshire; Clarisse Claiborne, la Virginie; Mildred Schemmerhorn Huffman, New-York; Alice Beauregard, Caroline du Nord; R. Henning Smith, Rhode Island; Sarah Leeds Avery, Vermont; Lucie Crozat, Kentucky; Paula Briere, Tennessee; Grace Duval Gillean, Ohio; Pauline F. Sarpy, Louisiane. Miles Marguerite de la Vergne et Edwige Gondou, porteront les couronnes et les guirlandes de fleurs.

Les journées de décembre 1814 et janvier 1815.

On apprit à Washington, dans les premiers jours de décembre 1814, que l'Angleterre avait envoyé une expédition de navires de guerre et de soldats pour s'emparer de la Nouvelle-Orléans et de Mobile. Le président donna l'ordre aux gouverneurs du Kentucky, du Tennessee et de la Géorgie, d'envoyer des volontaires et de les envoyer à la Nouvelle-Orléans. Le général Andrew Jackson prit charge de la défense de la ville. Il se trouva à la tête d'une armée recrutée à la hâte — une armée de 5,000 hommes dont mille seulement avaient déjà servi comme soldats. L'armée anglaise se composait de 2,000 hommes, la plupart des vétérans des guerres de la Péninsule. Ils étaient commandés par le général Pakenham, un officier qui s'était distingué sous Wellington.

Les anglais débarquèrent près de l'extrémité Est du lac Borgne et se mirent en marche à travers bois et marécages. Ils atteignirent les bords du fleuve Mississippi à la fin de décembre.

Le général Jackson ne tarda pas à attaquer l'ennemi. Le 28 décembre, les anglais tentèrent de percer les lignes américaines mais ils furent forcés de se retirer devant le feu meurtrier de l'artillerie américaine. Pendant près de deux semaines les deux camps restèrent inactifs. Dans cet intervalle le général Jackson reçut un renfort de deux mille hommes sous le commandement du général Adair, et de son côté le commandant anglais grossit son effectif de 7,000 hommes grossi au chiffre de 10,000 par l'arrivée de troupes de la division du général Lambert.

Le matin du 8 janvier 1815, les anglais firent un assaut en masse sur les positions américaines, le long du canal Rodriguez, sur la plantation Chalmette. Le général Jackson ayant savamment établi ses lignes du fleuve aux marécages, ne courait aucun danger d'être attaqué par le flanc. Trois fois les anglais se ruèrent contre les fortifications, et trois fois ils furent repoussés avec des pertes considérables.

Le général Pakenham, et le colonel Gibbs, commandant en second, tombèrent morellement blessés; le général Keane fut mis hors de combat par une blessure au cou.

Le général Lambert prit, alors, le commandement des anglais démoralisés et décimés, ordonna la retraite et se retira sur les plantations Ville et Bienville. Le lendemain matin, les anglais filèrent à travers bois regagnant leurs navires et voguaient vers leur patrie.

A cette Bataille de la Nouvelle-Orléans les anglais eurent 1,500 hommes tués et blessés et 600 faits prisonniers, tandis que les américains ont eu seulement 8 tués et 13 blessés.

J. M. AUGUSTIN.

LES REFUGIES DE LA PRUSSE ORIENTALE.

Berlin, via, Amsterdam, 7 janvier. — On estime à trois cent mille le nombre de personnes qui ont quitté les régions de la Prusse orientale menacées par l'invasion des russes, et qui se sont réfugiées dans les provinces de l'Ouest.

LES SUCCES DES RUSSES EN CAUCASIE

Démoralisation complète des Turcs

DEMORALISATION COMPLETE DES TURCS. — FAILLITE DU PLAN DE CAMPAGNE D'ENVER PACHA.

Pétrograd, 7 janvier. — Les troupes russes continuent leur poursuite des fuyards de l'ennemi. Un grand nombre de canons et d'artilleries de guerre, tombés entre les mains des Russes, ont été envoyés à Constantinople. Les Russes ont entièrement démoralisés, plusieurs régiments se sont rendus.

Le plan de campagne tracé avec tant de soin par Enver Pacha le ministre turc de la guerre a complètement échoué. Il comptait sur une marche rapide à travers la région montagneuse, et sur l'occupation de Tiflis, mais le froid excessif, et les tempêtes de neige opposèrent un sérieux obstacle. Puis les troupes russes harcelant les envahisseurs de telle façon que les turcs battus, décimés, et harassés de froid et de fatigue sont en danger d'être exterminés.

FRANCE

Paris, 7 janvier. — Le communiqué du ministère de la guerre, publié aujourd'hui, déclare:

"Nous avons eu l'avantage dans les combats d'artillerie qui ont eu lieu aujourd'hui dans la région entre la mer et la Lyx. Des avions allemands qui se dirigeaient vers Dunkerque ont été dispersés par le feu de nos batteries.

"Plusieurs engins lance-torpilles dans la région de Zollebeke, ont été démolis par notre artillerie. L'ennemi a violemment bombardé le pont au Sud de Dixmude, occupé par les belges.

"Une attaque près de Lille a été repoussée par nos troupes occupant des tranchées qu'elles avaient perdues, puis reconquises.

"Les travaux de fortifications de l'ennemi à l'Est de Reims ont été interrompus par l'explosion de mines que nous avions placées.

"Dans l'Arponne, et à l'Ouest et au Nord de Verdun, il y a eu échanges de canonnades. Nous occupons aujourd'hui les premières lignes des tranchées de l'ennemi dans le district de Woevre, au Nord-Ouest de Flirey.

"En Alsace (Nord), nous avons retenu dans les avantages que nous avions gagnés les jours précédents. Les allemands ont vivement attaqué près de Watwiller, et dans les environs de Kolschlag. Notre armée a héroïquement résisté et a repoussé l'ennemi. Les allemands ont été vaincus et ont abandonné l'hôpital à Thann."

TURQUIE

Constantinople, 7 janvier. — Le communiqué officiel publié aujourd'hui, déclare:

"Deux croiseurs turcs ont été attaqués dans la mer Noire par dix sept navires de guerre russes. Malgré l'écrasante supériorité numérique de nos adversaires, nos navires n'ont pas souffert."

ALLEMAGNE

Berlin, 7 janvier. — Le rapport de l'état-major général publié aujourd'hui annonce:

"Les alliés détruisent par bombardements des villages français et belges sur notre front à l'Ouest.

"Au Nord d'Arras les combats continuent pour la possession de tranchées que nous avons prises à l'ennemi.

"En Arponne nous faisons des progrès; près de Courcy Chausée les français ont été repoussés avec des pertes considérables dans une attaque pour nous déloger de nos tranchées.

"Nous occupons les hauteurs à l'Ouest de Bezenheim (Germany) tous les villages de la région ont été incendiés par nos avions."

"Les troupes allemandes ont été envoyées par la mauvaise saison."

RUSSIE

Pétrograd, 7 janvier. — Bulletin officiel publié aujourd'hui:

"Le 5 janvier, nos troupes ont surpris les allemands à Rourawa qui se trouva à l'Ouest de la route conduisant de Prishnyus à Miawa près de Grondouk. Les soldats défendant ce village ont presque tous péri par la balonnette. Nous avons pris quelques prisonniers.

"Sur la rive gauche de la Vistule les combats d'artillerie et d'infanterie continuent. Il en est de même près de Borjimon et dans le voisinage de la ferme de Moghely.

"Pas de changements en Galicie. En Bukowine, province autrichienne nous occupons les villes de Sypot et Kameral, au Sud de Sélétin; aussi le village de Illisteschette, sur la route de Gura Humora et de Pleskatchick. Le 4 janvier, après un violent combat nous avons occupé Gura Humora et Boukshola. Ces deux villages sont sur la route conduisant en Transylvanie."

AUTRICHE

Vienne, 7 janvier. — Bulletin officiel publié aujourd'hui:

"Les combats dans les forêts de Carpathie continuent sans qu'il y ait encore eu de résultat décisif.

"Les russes ont reçu des renforts considérables de troupes et ont repris l'offensive près du défilé d'Usank, et à l'Est de Beshid."

LE CABINET JAPONAIS.

Tokio, 7 janvier. — Le comte Okuma, premier ministre a démissionné aujourd'hui, mais retient le portefeuille de ministre de l'Intérieur. Il est remplacé par le vicomte Kanetake Owa, ex-avant ministre du Commerce et d'Agriculture; et la place de ce dernier est remplie par Hironaka Kone, un membre du Parlement.

LA QUESTION DES NOIRS.

Washington, 7 janvier. — La Chambre des Représentants a discuté aujourd'hui un amendement proposé par le Sénat à la loi d'immigration. Cet amendement exclurait les gens de race noire des avantages de l'immigration. Le représentant Aswell, de la Louisiane, a fait appel au scrutin pour adopter l'amendement mais son initiative a été rejetée par un vote de 252 voix contre 75.

L'INCENDIE DU METRO DE N. Y.

Enquête officielle est ouverte

LES OFFICIERS DE LA COMPAGNIE SONT CITES DEVANT LE COMMISSAIRE DES TRAVAUX PUBLICS.

New-York, 7 janvier. — Une enquête est ouverte par la commission des travaux publics pour déterminer la cause de l'incendie qui s'est déclaré mercredi soir dans un métro de New-York.

Plus de cent procès ont été consignés au dossier de la cour de district, à Amite City. Le Juge Rownd, récemment nommé s'occupe des affaires civiles, et le Juge Ellis, des affaires criminelles.

A une réunion du bureau des écoles, il a été décidé de prendre les mesures nécessaires, pour payer les salaires dus aux instituteurs.

Le Jury de police fait des démarches, pour obtenir une carte géographique de la paroisse, et faire arpenter les districts de ses routes publiques, au coût de \$5,000.

Les soldats ont été déçus à varier leurs positions. Très peu de coton sera cultivé dans la paroisse.

Les autorités municipales n'ayant pu réussir à faire tous les trains rapides de la Illinois Central Railroad Co, s'arrêter à Amite, le Conseil municipal se propose d'adopter une ordonnance, qui prohibera ces trains de circuler, dans l'enceinte de la ville, à une vitesse au dessus de 3 milles à l'heure.

Alexandrie, 7 janvier. — William Glydewell, nègre, a été trouvé suffoqué dans un wagon de chemin de fer, à Boyce. Il s'était endormi, avec sa pipe allumée, sur une balle de foie, qui s'enflamma, et il fut asphyxié par la fumée.

Nouvelles de St-Bernard

On expédie beaucoup d'animaux à la Nouvelle-Orléans, où les prix se sont améliorés pour les bêtes grasses, depuis les fêtes.

Le lieutenant F. H. Mills, qui avait en charge l'hôpital des Casernes, a été transféré momentanément au Fort Sam, Houston, Texas. Le lieutenant, L. A. Meroux, de St. Bernard, l'a remplacé.

Les habitants de la paroisse, sympathisent avec Mme R. L. Ettopinal, cause du président du Jury de police, qui vient d'avoir la douleur de perdre son père, Nonore Dugas, de Poncecortville, qui est mort cette semaine.

La Campagne de Printemps.

Le colonel Feyler, dans le "Journal de Genève", prévoit que les opérations de guerre ne seront pas interrompues par l'hiver, mais peut-être seront-elles ralenties par les conditions climatiques. Pendant ce temps, de part et d'autre, de nouvelles armées seront préparées.

"L'Allemagne doit disposer encore de deux millions d'hommes environ, et non capables de fournir de nouveaux cadres soldats, tout au moins après à regarnir les cadres existants. La France dispose certainement encore d'un million d'hommes frais au minimum. Elle a été plus ménagère de ses forces que l'Allemagne. Les Anglais auront une armée de plusieurs centaines de milliers de soldats prêts au mois de février, et une deuxième plus tard. Quand le printemps reviendra, la grosse partie recommencera, sans s'arrêter peut-être, conclut le critique militaire."

Chronique Régionale

EN LOUISIANE

L'impôt des écoles. Donaldsonville, 7 janvier. — Nous avons eu 1655 citoyens de la paroisse Ascension, qui ont payé l'impôt pour les écoles publiques.

Accusations. Bâton Rouge, 7 janvier. — L'avocat de district Holcombe, a déposé une plainte contre William McCausland, président de la "Capital Citizen Bank; Kemp C. Smith, vice président et A. A. Wren, caissier, pour avoir fait de fausses entrées sur les livres de la corporation.

Nouvelles de Tangipahoa. Amite City, 7 janvier. — L'élection primaire pour choisir les officiers municipaux, aura lieu, le 16 février.

La petite ville de Roseland, aura des lumières électriques, dans un ave-